

Zentral gelegen, mit hohem Wiedererkennungswert

Dienstleistungszentrum Culinarium in Arlesheim / Mehrfamilienhaus Chrüz matt in Sissach

Dienstleistungszentrum Culinarium, Arlesheim

In Arlesheim, unmittelbar an der Talstrasse, planten Fox Wälle Architekten SIA ein prägnantes Büro- und Dienstleistungszentrum, das mit seiner skulpturalen Form zugleich einen ästhetisch unverwechselbaren und architektonisch anspruchsvollen Auftakt für das Dorf artikuliert. Die verkehrstechnisch zentrale Lage und die ausstrahlungsstarke Architektursprache machen das „Culinarium“ zu einer attraktiven Adresse, die sich in Form und Farbe mit einem deutlich akzentuierten Haupteingang einladend zur Talstrasse hin öffnet.

Die Ausformulierung der Fassade ist sehr feingliedrig, dabei jedoch auf äussersten Minimalismus bedacht. Mit geringen, aber klar definierten Eingriffen, wird eine architektonische Erhöhung erreicht. So neigt sich die Fassade an der Einfahrtsstrasse zum Dorf dem Betrachter entgegen. Diese Wirkung wird durch ein vertikales Band, das den Haupt-



eingang zu den Bürogeschossen markiert, noch verstärkt. Ein weiterer Knick in der Fassade, der den Hauptzugang zu den Geschäften im scharfen Kontrast zu der weissen Glas-Metall-Fassade mit einem vorgelagerten rostroten Terrassenkörper akzentuiert, unterstreicht ebenfalls die präzise Ausrichtung zum Dorf hin. In den mit gelochten Metallplatten in Corten-Optik eingekleideten Terrassenkörper wurde der Schriftzug und das Logo des Culinarium integriert. Bedarfsweise lassen sich die Metallplatten torartig hochfalten, sodass sich der geschlossene Körper einladend nach aussen hin öffnet.

Die Gemeinde Arlesheim hatte das Grundstück im Baurecht an die Futuro Immobilien AG abgegeben, die hierfür zusammen mit der Dürenmatt Immobilien AG und einer Gruppe von Mietinteressenten das spezielle Konzept für das Culinarium entwickelten – mit einem Nutzungskonzept, das speziell auf kulinarische Angebote durch verschiedene Mieter setzt, die untereinander derart vernetzt sind, dass ihre Geschäftsfelder mit hohen Synergieeffekten ineinanderfliessen. Der Neubau konzentriert insbesondere im Erdgeschoss und im 1. Obergeschoss einen zusammenhängenden Bereich, in dem sich alles um Essen, Trinken und Kochen dreht: darunter im Erdgeschoss neben einem Bistro mit Aussenbestuhlung eine Webergrill-Ausstellung mit Showraum, die Schaubrauerei ArliBrau, die Produktionsküche der Culinarium AG und eine Küchenausstellung des Gastroküchen-Anbieters Heer AG. Im 1. Obergeschoss befinden sich der Event-Raum der Culinarium AG für Koch- und Grill-Kurse oder Veranstaltungen mit haus-eigenem Catering sowie eine Küchenausstellung der Meier & Tüscher AG. Hinzu kommen topmoderne Büro- und Dienstleistungsflächen, in

Culinarium in Arlesheim – wo sich (fast) alles um Essen, Trinken und Kochen dreht.
Abb.: Fox Wälle Architekten SIA GmbH

